
Rapport de la Commission des finances concernant 

 

PREAVIS MUNICIPAL No 14-4/23 

      

 

       Chavornay, le 12 septembre 2023 

 

Centre scolaire du Verneret 

Extension des infrastructures scolaires 

Demande de crédit d’étude 

 

Madame la Présidente, Mesdames et Messieurs les Conseillers communaux 

La Commission des finances composée de Mme Hacina Minder, de MM. Alexandre Bovay, 

Edwin Egger, Bertil Maire, Dominique Reymond et Paolo Troilo, présidée par M. Roger 

Métroz, rapporteur, a siégé les mardi et mercredi 5 et 6 septembre, pour l’examen de trois 

préavis dont celui-ci. Le mardi 5 septembre Dominique Reymond était excusé. 

Le mercredi 6 septembre, nous avons pu rencontrer M. Yves Leuenberger délégué de la 

Municipalité, qui nous a présenté l’entier du projet et a apporté toutes les réponses aux 

questions qui lui ont été soumises par la Commission. Nous le remercions. 

Préambule 

Pour répondre à l’évolution démographique des communes constituant l’association scolaire 

intercommunale ASAICE, soit Bavois, Belmont-sur-Yverdon, Ependes, Suchy et Chavornay, la 

Municipalité a l’intention de réaliser, sur le site du Verneret, une extension des 

infrastructures scolaires. 

Une commission ad hoc étant en charge du projet, la commission des finances ne rapporte 

que sur son impact financier.  

 

Evolution démographique 

En effet, l’étude démographique élaborée en janvier 2023 par Microgis, société spécialisée 

dans le domaine des projections, fait apparaître une progression des élèves jusqu’à un 

effectif de 1160 à l’horizon 2030, contre 1044 à ce jour et toutes les classes occupées. Les 

besoins de salles de classe supplémentaires sont donc réels, comme d’ailleurs les salles 

spéciales (sciences, travaux manuels, cuisine…) ou locaux dévolus à la direction. 



M. Leuenberger nous a présenté la procédure suivie pour mener les études et la réalisation 

de cet ouvrage en tenant compte des critères des marchés publics. Les derniers ouvrages 

scolaires ont été étudiés par le bureau d’architecture Thibaud & Zingg et suivi avec l’appui 

d’un Bureau Aide au Maître d’Ouvrage « BAMO ». Désirant profiter de la connaissance et 

vision générale du développement du site du Verneret, la Municipalité propose de confier 

un mandat d’étude et d’implantation à ce même bureau Thibaud & Zingg (CHF 145'000.-) 

ainsi qu’un mandat de même montant au bureau d’architecture Beauverd et Halter pour 

l’exécution des plans et l’élaboration des appels d’offres.  

Financement  

Ce crédit ne figure pas au plan d’investissement 2023 – 2027 présenté dans la dernière 

analyse et planification financière. 

Le financement sera assuré par la trésorerie courante, et si nécessaire par recours à 

l’emprunt dans le cadre du plafond d’endettement. Il fera l’objet d’un compte au bilan 

amortissable en dix ans. Les charges annuelles moyennes se montent à CHF 64'912.00 

Conclusion 

La Commission des finances n’a pas de remarques particulières sur ce projet 
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